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L’été sur le Pré de l’Hôtel de Ville d’Yvonand 
 
Du 4 juillet au 9 aout 2024, les jeudis et vendredis 
soirs de 16h00 à 21h00, rejoignez les sociétés lo-
cales, associations, personnel communal 
d’Yvonand, politiciens, sur le Pré de l’Hôtel de Ville 
d’Yvonand pour profiter de la tonnelle, de l’espace 
détente et des nombreuses animations qui seront 
proposées lors de ces soirées ! 
 
Le centre du village BOUGE cet été et nous nous 
réjouissons de vous y retrouver nombreuses et nom-
breux !  

  C. Petrucci  

*** 

LE TAPA-SABLLIA 
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Conseil communal 

 
Préavis déposé le 6 mai 2024  : 
Préavis 2024-03 Demande de crédit 
de construction pour les travaux de 
réhabilitation de la STEP.  
 
Préavis acceptés le 6 mai 2024 :  
Préavis 2024-01 Installation de 
bornes de recharge pour véhicules 
électriques sur le parking de la 
Sablliane.  
 
Préavis 2024-02 Fixation des pla-
fonds en matière d’emprunts et de 
risques pour cautionnements pour la 
législature 2021-2026 (accepté avec 
un amendement) 

Date du prochain Conseil 
 

Vendredi 21 juin 2024 à 19h00 
(Forum) 

La Conciergerie au sein du service 
des Bâtiments communaux 

Deux équipes au service de la Commune 
Faisant partie du service des Bâtiments 
Communaux, le team de conciergerie des 
Bâtiments d'Yvonand est composé de 
deux équipes dynamiques et complé-
mentaires : 
 
L'équipe "Site scolaire" veille au bon fonc-
tionnement du site scolaire, comprenant 
les salles de classes, les bureaux de la 
Direction, les salles de gym, les espaces 
extérieurs ainsi que les surfaces de l’abri 
de Protection Civile de Brit. 
 
L'équipe "Village", quant à elle, s'occupe 
de l'entretien des bâtiments administra-
tifs, de la salle polyvalente, du Temple, 
des refuges communaux et de leurs 
abords. 
 
Chaque technicien de ces équipes polyva-
lentes effectue une rotation sur 5 postes, 
alternant ainsi entre des tâches variées et 
un rythme de travail stimulant. Cela per-
met de maintenir la motivation et l'ex-
pertise des concierges dans l'ensemble 
des missions qui leur sont confiées. L’en-
tretien de ce parc immobilier composé de 
bâtiments de différents âges, prévus pour 
différentes activités et équipés de tech-
nologies diverses, plus au moins ré-
centes, est un défi que toute l’équipe 
aime relever. Bien que composée de 
techniciens de différentes branches tech-
niques liées aux Bâtiments, la formation 
continue est donc un point crucial que 
chacun a à cœur d’actualiser. 
 

Un renfort précieux pour les moments 
clés 
Pour faire face aux pics d'activité, no-
tamment avant le début de l’activité 
scolaire, ainsi que dans la tranche ho-
raire située entre la fin des cours et le 
début de l’occupation des surfaces par 
les sociétés, l'équipe est renforcée par 
des membres supplémentaires. Cette 
flexibilité permet de répondre efficace-
ment aux besoins ponctuels et d'assu-
rer un service continu de qualité. 
 
Au-delà des bâtiments communaux 
Le service de conciergerie ne se limite 
pas à l'entretien des bâtiments com-
munaux. Il répond également aux de-
mandes des sociétés sportives qui utili-
sent le site scolaire, ainsi qu'aux be-
soins des usagers des refuges et de la 
salle polyvalente. Que ce soit pour pré-
parer les aménagements des surfaces 
pour une conférence ou assurer de tout 
ce qui est nécessaire au bon déroule-
ment d'un événement à la salle polyva-
lente ou à la Sablliane, les concierges 
sont toujours présents, prêts à rendre 
service avec professionnalisme et ama-
bilité. Il ne faut donc pas hésiter pas à 
leur faire part de tout défaut remarqué, 
engendré à la suite d’une activité ou 
simplement constaté, afin qu’ils puis-
sent engager les moyens nécessaires 
pour réparer le défaut. Mais les compli-
ments sont également les bienvenus. 
 
Un engagement fort pour le développe-
ment durable 
Soucieux de l'environnement, le service 
de conciergerie d'Yvonand s'engage 
dans une démarche de développement 
durable.  
 
L'utilisation de produits d'entretien 
écologiques, la gestion économe de 
l'eau et de l'énergie, ainsi que le tri des 
déchets font partie intégrante de leur 
quotidien. Sur ce dernier sujet, faisant 
suite à un point reporté au conseil com-
munal lors d’une session de 2022, un 
audit sollicité auprès d’un organisme 
de référence a mis en évidence que 
l’énergie consentie par le team sur ce 
thème est productive et le résultat po-
sitif est supérieur à ce qui se réalise 
ailleurs dans le Canton. 

Merci à eux pour leur travail ! 

Un service essentiel pour une commune 
dynamique 
La conciergerie des Bâtiments com-
munaux d'Yvonand joue un rôle essen-
tiel dans le bon fonctionnement et le 
dynamisme de la commune. En assu-
rant un entretien exemplaire des bâti-
ments publics, en répondant aux be-
soins des usagers avec réactivité et en 
s'impliquant dans la vie locale, les con-
cierges contribuent à créer un cadre de 
vie agréable et sûr pour tous les habi-
tants d'Yvonand. 
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Délais rédactionnels et  
parutions du Tapa-Sabllia 

 
Editeur responsable:  
Commune d’Yvonand 
 
Mise en page: C. Petrucci 
 
Imprimerie: Sprint SA, Yverdon-
les-Bains 

Impressum 

 
Votre publicité dans 

 le journal ? 
 
Les fichiers doivent être transmis à 
la date mentionnée ci-dessus au 
plus tard, sous forme électronique à 
l’adresse : publication@yvonand.ch  
 
Données:  
Textes: Word 
Images: JPEG ou PNG 
Annonce prête au bon format: JPEG 
ou PNG 
 
Format et prix des publicités:  
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Remise des Prix du Mérite 2024, le 6 mai 2024 
Le Prix du Mérite, attribué pour la pre-
mière fois en 2008, a pour but de 
mettre à l’honneur une personnalité, un 
groupe, une association, une société ou 
une entreprise qui s’est distingué et qui 
a fait honneur à notre Commune. 
 
Cette année, la Commission du Prix du 
Mérite, présidée par le Président du 
Conseil Communal M. Gurtner est com-
posée de trois membres du Conseil 
communal, Mme Myriam Omenetto, 
Messieurs Hubert Vermot et Soprano 
Marinelli, ainsi que par trois représen-
tants de la municipalité, Mesdames 
Christelle Fresneau et Laura Marques et 
Monsieur Martin Schnorf. 
 
La Commission a décidé d’attribuer 
deux Prix du Mérite. Deux candidatures 
ont tout de suite rallié les membres de 
la Commission car elles s’inscrivent clai-
rement dans l’esprit du Prix du Mérite 

et, pour ces deux candidatures, c’est le 
bon timing pour l’attribuer. 
Pour le premier des deux prix, celui-ci a 

été attribué au Comité et aux bénévoles 

de la bibliothèque. 

 

Pour le deuxième prix, il a été attribué 

au Comité fondateur de la société des 

jeunes sapeurs-pompiers d’Yvonand, 

plus connue sous JSP Yvonand. 

 

En date du jeudi 27 juin 2024, lors du 

marché hebdomadaire au Pré de l’Hôtel 

de Ville, nous procéderons à l’installation 

de la plaquette du prix du mérite 2024 

sur la statue. A cette occasion, un apéritif 

sera organisé et offert par la Commune. 

 

L’inauguration de la plaquette aura lieu à 

18h30, n’hésitez pas à nous rejoindre 

pour ce moment festif ! 

TRAVAUX FERROVIAIRES -PASSAGES À NIVEAU 
 DU 15 JUILLET AU 19 JUILLET 2024 

 
Les travaux nécessiteront des fermetures de routes et seront réalisés de nuit durant 
des intervalles de travaux d’entretien déjà prévus par les CFF. Il est cependant pos-
sible que des travaux de jour impliquant des fermetures de routes soient aussi né-
cessaires. 
 
Les trois passages à niveau CFF d’Yvonand sont concernés : 

• Passage à niveau au chemin des Pêcheurs 

• Passage à niveau au chemin de la Plage 

• Passage à niveau à la rue de l'Ancien Stand 
 

Nous vous remercions d’avance de bien vouloir respecter la signalétique  
mise en place à cet effet.  
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©SDIS 

A la découverte d’une OCOM *  
particulière : Sport et Bien-être 

Et si l’on croyait en ses capacités ?! 

 *(Option Compétence Orientée Métier) 

L’OCOM SBE est le fruit d’une cons-
tatation post COVID-19 de la part 
d’un enseignant d’éducation phy-
sique. Cette dernière était la sui-
vante : les élèves semblaient avoir de 
la difficulté à donner du sens à leurs 
apprentissages scolaires. Afin de 
tenter de remédier à cela, M. Saugy, 
enseignant à l’EPS d’Yvonand et en-
virons s’est lancé dans un projet : 
tâcher de motiver les élèves dans 
leurs apprentissages grâce à l’émula-
tion produite par l’univers du sport 
tout en mettant un focus particulier 
sur les points positifs, sur le sens cri-
tique, sur le questionnement autour 
des valeurs de bien-être qui entou-
rent le sport et l’activité physique. 
Dix-huit mois plus tard, l’OCOM SBE 
était née. 
 
Cette année, il y a dans l’équipe 9 
élèves, 5 garçons et 4 filles, qui ont 
travaillé autour de deux thématiques 
principales : l’histoire du sport (l’EPH 
à l’école romande et les Jeux Olym-
piques antiques et modernes) ainsi 
que la santé (l’anatomie, physiologie 
et nutrition). A travers ces thèmes, 
nous avons donc pu travailler des 
apprentissages liés à l’histoire, au 
français, aux arts visuels mais égale-
ment à la science, à l’éducation phy-
sique et l’éducation nutritionnelle. En 
outre, il a également été possible de 
développer la pensée créatrice des 
élèves, la collaboration, la communi-
cation et la prise en considération de 

l’autre grâce à des travaux réalisés en 
classe. 
 
Le talent permet de gagner des matchs, 
mais le travail d’équipe et l’intelligence 
permettent de gagner les championnats 

 
Michel  
 
L’anatomie 
 
L’anatomie a été inventée en l’an 129 
av. J.-C. Il s’agit de savoir comment le 
corps fonctionne, combien il a de 
muscles, les mouvements, les organes, 
comment il bouge  . . .  
 
En OCOM Sport et bien-être on apprend 
l’anatomie. Dans le thème de l’anato-
mie, on apprend les trois types de 
muscles. On apprend aussi les trois 
types de contractions : concentrique, 
excentrique, isométrique. 
 
On apprend aussi les différents tissus 
musculaires. Pour la médecine c’est très 

cool, on apprend beaucoup de trucs sur 
le corps, comme par exemple, com-
ment se forme une crampe et ainsi sa-
voir comment la soigner. 
 
Mathéo 
 
L’éducation physique au XIXe siècle 
 
Le sport était pratiqué pour préparer 
les garçons à l’armée. 
 
L’éducation physique se faisait en exté-
rieur avec les moyens du bord. Ils fai-
saient généralement des combats de 
lutte, de l’équitation, du tir à la corde, 
des exercices physiques, du lancer de 
poids. L’éducation physique se pratiqua 
en salle autour de 1883. Ils faisaient de 
la poutre, de l’équilibre, du cheval d’ar-
çon, du saut en hauteur, du tir à la 
corde et du renforcement musculaire. 
En 

1838, les filles pouvaient pratiquer le 
sport mais les exercices étaient très 
simples et très légers. 
 
L’aspect plaisir était secondaire à 
l’époque. A l’origine, ce sont les aspects 
fonctionnels (pour les garçons) et de 
bien-être (pour les filles) qui sont mis 
en avant. 
 
Les notions de plaisir sont mieux valori-
sées maintenant à l’école. 
 

Juliette et Sarah 
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L’origine des JEUX 
 
Tout le monde connaît les JO 
modernes, mais connaissez-vous 
les JO antiques ? 
 
Les JO ont été créés en -776 av. J
-C. Leur but était de permettre 
aux spectateurs d’admirer les 
athlètes et ceux-ci se défiaient 
dans des joutes sportives. 

Nous avons appris que les jeux 
n’étaient pas seulement prati-
qués par les hommes mais que 
les femmes avaient aussi leurs 
propres jeux (les Jeux Hé-
réens).Nous avons retenu que le 
sport et les valeurs qu’il véhicule 
sont très importants dans la vie. 
Pour arriver à un résultat, il faut 
travailler dur. Nous avons 
l’exemple de beaucoup de 
grands athlètes qui nous trans-
mettent ce message : avec de la 
persévérance nous pouvons tou-
jours arriver à notre objectif. 
 

William et Yarresh 

Nos projets de panneaux 

Pour un test significatif, nous 
avons dû créer des panneaux en 
rapport avec les jeux Olym-
piques. 
 
Nous avons dû choisir un thème 
et nous en avions tous un diffé-
rent. Nous avons été surpris.es 
par les compétences sportives 
des personnes que nous avions 
choisies. 
 
Nous avons retenu que nous 
devons avoir confiance en nous 

RETOUR EN IMAGE 

Mercredi 20 avril 2024, la classe 
4P/24 de Mme Estelle Rentsch  a 
visité la STEP et le Réservoir de 
la Combaz en présence de la 
Municipale Laura Marques, de 
collaborateurs du service des 
eaux et de l’exploitant de la 
STEP d’Yvonand. 

dans les sports que nous pratiquons et même dans 
la vie de tous les jours car si nous manquons de 
confiance, nous ne pouvons pas progresser. 
 

  Doriana et Laly 

Malheureusement cette OCOM disparaitra à la 
prochaine rentrée scolaire , faute de professeur 

pour la donner. 
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Vous souhaitez offrir à votre enfant un moment de jeux et de découvertes, dans un cadre sécurisé et 
encadré par des professionnelles ? 
 
La solution est toute trouvée ! 
 
Le jardin d’enfant Brin d’Herbe est un endroit accueillant où votre enfant pourra évoluer et s’épanouir avec ses pairs, une ou 
plusieurs demi-journées par semaine (une fois choisis, les jours sont fixes). Une éducatrice de la petite enfance ou ASE anime 
un groupe de 10 enfants au moyen de jeux, dessins, chansons, histoires et autres activités créatives. 
 
Pour s’inscrire au jardin d’enfants Brin d’Herbe, l’enfant doit avoir 30 mois révolus. Pour les enfants qui n’ont pas encore l’âge à 
la rentrée, il est possible de les inscrire ultérieurement durant l’année au début de mois suivant leurs 2,5 ans. 
 
La structure, située dans les locaux de la garderie du Château de Sable, est ouverte tous les matins, de 8h30 à 11h45, et fer-
mée durant les vacances scolaires. 
 
N'hésitez-pas à nous contacter! 
 
Loris Roncin et Marilyne Bourqui, directrices 
 
Chemin des Cerisiers 2 
1462 Yvonand 
024 430 11 20 
lechateaudesable@bluewin.ch 

Jardin d’enfants Brin d’herbe, 
quésaco ?  

mailto:%E2%80%8Blechateaudesable@bluewin.ch
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Le cancer du côlon est le troisième cancer le plus fréquent en 
Suisse. C’est un cancer silencieux : n’attendez pas les symp-
tômes pour vous faire dépister !  Un test à domicile – un test 
de recherche de sang dans les selles – permet de faire un 
dépistage simple à la maison, en 5 minutes et pour 5 francs 
seulement.  
 
Le dépistage est recommandé pour tout le monde dès 50 
ans. En faisant le dépistage, vous agissez pour votre santé. 
Quand ils sont trouvés tôt, ces cancers se guérissent bien. 
 
Dans le canton de Vaud, Unisanté organise, sur mandat de 
l’Etat de Vaud, les programmes de dépistage du cancer du 
côlon et du sein. Toute la population vaudoise âgée entre 50 
et 69 ans est invitée par courrier à participer. Les coûts des 
dépistages sont payés à 90% par votre assurance maladie 
de base (LAMal) hors franchise. Le dépistage sauve chaque 
année de nombreuses vies. N’attendez plus ! 
 
Dépistage du cancer du côlon proche d’Yvonand, avec votre 
lettre d’invitation, vous pouvez :  
 
• Aller chercher un test de recherche de sang dans les 

selles (appelé aussi test « FIT ») directement à la phar-
macie des Vergers ou à la pharmacie BENU à Yvonand. 
Coût : CHF 5.—.  

Cancer du côlon :  
 dès 50 ans, faites-vous dépister ! 

• Faites le test chez vous en quelques minutes. Vous rece-
vez les résultats en quelques jours.  

• Vous pouvez aussi prendre contact avec votre médecin 
de famille pour organiser une coloscopie. Coût à votre 
charge : entre CHF 80 et 160 environ. 

 
Bon à savoir  
 
• La lettre d’invitation est nécessaire pour que votre assu-

rance paye le dépistage (prenez-là avec vous pour votre 
dépistage). 

• Les tests de dépistage du cancer doivent être refaits 
tous les 2 ans (10 ans pour la coloscopie). 

• Si une personne de votre famille proche a déjà eu un 
cancer, parlez avec votre médecin.  

• Pour trouver une pharmacie ou pour avoir plus d’infor-
mations : www.depistagecolon-vd.ch 

• Vous pouvez également vous faire dépister pour le can-
cer du sein à Yverdon-les-Bains pour 20 francs environ : 
appelez le 0848 990 990 pour prendre rendez-vous !  

 
Information et contact : www.pvdc.ch et au 0848 900 900 
(tarif local). Faites le dépistage, c’est facile et rapide et cela 

peut sauver votre vie ! 

http://www.depistagecolon-vd.ch
http://www.pvdc.ch
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Fête patronale de la communauté catholique 
d’Yvonand le dimanche 18 août dès 11h00 

 
Au programme : messe à 11h00 suivie d’un apéritif offert. 
Invitation à tous à poursuivre la dégustation d’un Jamba-
laya (spécialité culinaire à base de riz, emblématique de la 
Louisiane) au prix de CHF 20.-- l’assiette et de CHF 10.-- 
pour les enfants jusqu’à 12 ans. Eau à disposition et vente 
de vin. 
 
Inscription obligatoire à communaute.yvonand@cath-
vd.ch ou par téléphone au 079 270 10 39 (laisser un mes-
sage) ou 079 658 18 78. 

mailto:communaute.yvonand@cath-vd.ch
mailto:communaute.yvonand@cath-vd.ch
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La Société des pêcheurs en rivière d’Yvonand et environs 

Qui sommes-nous ? 
 
La Société des pêcheurs 
d’Yvonand et environs a été fon-
dée en 1956 par une équipe de 
copains pêcheurs de la région, dé-
sireux de s’investir dans une pisci-
culture.  
 
En 1985, une cabane a été installée 
au lieu-dit du Martinet, dans le 
vallon des Vaux, pour y recevoir le 
matériel nécessaire à l’entretien de 
cette pisciculture. 
 
La société est composée de 25 
membres âgés de 30 à 84 ans, dont 
certains ont rejoint nos rangs 
avant la fin de l’école et sont en-
core aujourd’hui très actifs.  
 
Notre section fait partie de la So-
ciété Vaudoise des Pêcheurs en 
Rivières (SVPR) et nous nous 
sommes engagés dans divers co-
mités, tels que le Comité de gar-
diennage et le Comité de repeuple-
ment. Nous trouvons important de 
nous investir dans la sauve-
garde  de nos rivières. A ce titre, 
notre société compte un garde-
pêche auxiliaire, qui surveille nos 
cours d’eau et collabore aux di-
verses missions visant leur sauve-
garde. 

Que faisons-nous ? 
 
Un plan de repeuplement en truites 
farios est établi par le canton afin 
d’assurer le maintien de l’espèce 
dans nos rivières. C’est à ce mo-
ment que notre société de pêche 
entre en jeu. 
 
Au début du mois d’avril, nous al-
lons chercher 14'000 alevins dans 
les écloseries agréées. Ces petites 
truitelles sont alors directement 
remises en liberté dans les cours 
d’eau de notre région par les 
membres de la société. 
 
Notre pisciculture est constituée 
d’un canal de 170 m parallèle au 
ruisseau des Vaux, qui est complé-
té par un petit étang. Nous y ac-
cueillons au mois d’avril un contin-
gent de quelques 7’000 alevins de 
truites farios nés en début d’année, 
qui sont destinés au repeuplement 
des cours d’eau. A ce nombre vien-
nent s’ajouter près de 10'000 trui-
telles afin d’aleviner les rivières qui 
ont été polluées. Nos pisciculteurs 
œuvrent quotidiennement pour 
nourrir les alevins, les surveiller et 
nettoyer les canaux jusqu’à leur 
remise en eau libre au mois d’août. 
Tous ces alevins sont alors répartis 
dans la région selon un plan de 
repeuplement établi par le Canton. 
 

Chaque année une école de pêche 
est organisée en collaboration 
avec les sociétés d’Orbe et d’Yver-
don. Celle-ci comprend une pre-
mière journée de théorie portant 
sur les bases halieutiques, de biolo-
gie aquatique et de connaissance 
des cours d’eau. 
Une deuxième journée est consa-
crée à la pratique de la pêche sous 
l’œil vigilant des moniteurs, dans 
un esprit de bienveillance envers 
les poissons. 
 
Nous organisons aussi deux sorties 
annuelles qui permettent de parta-
ger de bons moments, dans un réel 
esprit de camaraderie. 
 
Enfin, nous organisons un loto par 
an en collaboration avec la Gym 
Hommes d’Yvonand, qui nous per-
met d’entretenir nos infrastruc-
tures afin de garantir une qualité 
de vie optimale pour nos alevins.  
 
Nous accueillons très volontiers 
dans la société toute personne 
intéressée, pratiquant la pêche et 
désirant s’investir dans notre pisci-
culture. 

Pour plus d’informations :  
 

SVPR Yvonand et environs 
yvonand.svpr@gmail.com 

mailto:yvonand.svpr@gmail.com
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à la fête de printemps ! 

C’est lors de la fête de printemps qui s’est déroulée à la salle des Iles à Yverdon, que 53 gymnastes des groupes parents-
enfants, enfantine et petits mixtes se sont réunis le dimanche 28 avril dernier.  
Entourés par leurs familles et de nombreux spectateurs, les gymnastes en herbe ont pu se mesurer aux autres sociétés régio-
nales dans les 5 disciplines suivantes : saut à la corde, parcours, vitesse, lancé de ballon et souplesse.  
Pour la plupart d’entre eux, il s’agissait de leur tout premier concours. Cela signifie également une première médaille, un sou-
venir remis à chaque participant.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le groupe des petits mixtes accompagné de leurs monitrices Christel et Manon 
 

Cette récompense est une énorme joie et satisfaction autant pour les gymnastes que pour les moniteurs qui ont eu beaucoup 
de plaisir à vivre cette expérience. Un grand bravo à tous ces gymnastes qui ont fait de très bons résultats et plus particulière-
ment à Linda et Bernard du groupe enfantine, qui tous 2 ont remportés la 1ère place de leur catégorie. La relève de la FSG est 
donc assurée ! 
 

 

Bernard et Linda Le groupe enfantine et leurs monitrices Coralie, Isabelle et Coralie. 
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Infos utiles L’Espace Gutenberg fête 30 ans d’existence 

L’histoire d’une passion 
 
En mars 1994, l’Espace 
Gutenberg était créé sous 
forme d’une association 
sans but lucratif. Durant 
trois décennies, cette ins-

titution s’est enrichie de pièces exceptionnelles, de mobilier 
et de polices de caractères, le tout en parfait état de fonc-
tionnement. Ces équipements historiques procurent à cet 
atelier-musée une valeur dont les fondateurs n’auraient osé 
rêver il y a 30 ans. En 1997, l’Espace Gutenberg a élargi ses 
activités en développant un atelier de lithographie autour de 
deux superbes presses à étoile, de type Brisset, âgées de 
quelque 200 ans, et en se spécialisant dans la fabrication de 
son propre papier à la cuve. 
 
Dès 2001, l’Espace Gutenberg a occupé quatre cellules de 
l’abri PCi du collège En Brit, à Yvonand, mais l’importance 
toujours plus grande de son parc de machines a incité ses 
animateurs à se mettre en quête de locaux supplémentaires. 
Le 1er septembre 2015, après des années passées en sous-
sol, l’Espace Gutenberg a reçu les clés des nouveaux locaux 
lumineux que la Municipalité d’Yvonand met à sa disposition 
à la Petite-Amérique. C’est dans ce nouvel atelier-musée, 
officiellement inauguré le 17 novembre 2015, que les 
membres de l’Espace Gutenberg accueillent toutes les per-
sonnes désireuses de s’initier à la composition et à l’impres-
sion à l’ancienne, dans cette ambiance particulière où se 
mélangent les odeurs d’encre et de plomb. 

Vous souhaitez découvrir les techniques d’impression 
d’autrefois? Seul ou en famille? Venez les admirer lors 
des Portes ouvertes organisées le samedi 5 octobre 2024 
de 13 à 17 h au Chemin de la Petite Amérique 2 à 
Yvonand.   

www.espacegutenberg.ch 
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